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ACTA DA REUNIÃO ORDINMu:A DE 20/1/78 

No dia vinte de Janeiro de mil novecentos e setenta e oito, n~s 

ta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e sala de Reuniões da 

Câmara Municipal, reuniu a mesma Câmara pelas 21,30 horas, sob a presidAn 

aia do Presidente Sr. Dr. Josá Girão Pereira, e com a presença d'Ds Verea

dores Srs. D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Cristo Barreto Cerqueira, En 
genheiro Franoisco Soares Pinheiro, Dr. José da Cruz Neto e Dr. Vitor Ma

nuel Cepeda Mangerac. 

Declarada aberta a reunigo pelo Sr. Presidente e tendo právi&

mente sido distribuído por todos os Membros o respectivo terio, foi dis

pensada a leitura da acta de acordo com a disposiç~o legal que permite tal 

procedimento . 

FOi deliberado por unanímãdade , justificar as faltas dadas pe

los Vereadores sra, Engº Carlos Lourenço B6ia e Orlando Moreira de Campos 

Cruz. 

BALANCETES - Presentes os balancetes da Tesouraria, da Câmara 

Municipal e da Zona de Turismo, de hoje, que apresentam um saldo, reapect! 

vamente, de 36. 623. 104$90 e 2. 332. 944$40 em dinheiro, e 2. 114. 861S40 

e 6. 096$90, em documentos de despesa. 

MERCADO DE JOsl!l ESTEVÃO - ARREMATAÇÃO DE BA.NCAS - Posta à alT~ 

mataçlto a banca nº 2Z da Placa B, do Mercado em epígrafe, foi deliberado. 

por unanimidade, que a mesma fosse adjudicada a Maria de Lurdes Pereira 

Peralta, residente em Ilhavo, pela importância de 125$00. 

SUBStDIOS - Presentes cartas do Ceta e da Comissão de Festas de 

S. Gonçalinho, a solicitarem subsídios, foi deliberado, por unanimidade, 

acerca. do Ceta, que em prorlma reunãão se estude a programação das activi 

dades de indole cultural, com vista ~ determinaçtto dos subsídios a conceder 

e de espectáculos a levar a efeito durante o ano em curso; e em relação à 

Comiss& de Festas de S. Gonçalinho, fo i. tambám deliberado, por unanimid~ 

de, conceder o subsídio de ~. 000$00, pela verba própria do orçamento da 

Zona de Turismo. 

~ - Presentes as fotocópias dos recibos dos materiais pagoS' 

e empregues no arranjo do campo de Jogos de S. Bernardo, foi deliberado, 

por unanimidade, dado o compromisso assumido pela Câmara, conceder o su
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bs!dio de 101. 000000 à. Fábrica da Igreja à Paroquial de S. Bernardo. 
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MERCADO DE MANUEL FIR}lINO - Presente a planta com a indicaç~o 

do g6nero de ocupação das bancas no referido Mercado. Foi deliberado, por 

unanimidade, constituir um grupo, presidido pelo Vereador Sr. Dr. Jos~ N~ 

to, e com a participação do fiscal municipal Herculano Carvalhosa, Dr.Mâ 

nuel Amador da Cruz, veterinário Municipal, e com o 12 Oficial Sr. Henri

que Figueiredo de Almeida, estudar a alteraç~o ao projecto de ocupação das 

bancas no referido Mercado de Manuel Firmino. 

ESPECT~CULO~ - A Vereadora Srª. D. Eneida Cerqueira prestou e~ 

clarecimentos acerca da realização dos espectáculos propostos pela Funda

ção Ca10ust e Gulbenkian, a levar a efeito em 31 de Março e 1 de Abril, ~ 

las 21 , 30 hor as , sendo deliberado por unanimidade, aceitar as condf.ções 

propostas . 

SEnUROS - Foi presente carta da Companhia de Seguros Ultrama

rina , pondo o problema da transferªncia da responsabilidade, para aquela 

seguradora, dos trabalhadores que auferem remuneração anual superior a 

180.	 OOO~Oo. 

O Sr. Presidente emitiu o parecer de que não deverlo ser manti 

dos tais seguros, dado o elevado encargo a suportar pela Câmara. 

Foi deliberado, por unanimidade, solicitar informação à Secre

taria, acerca do montante dos pagamentos efectuados em 1977. 

OBRAS INTlMAD4§ - Em sequ~ncia da deliberação tomada em 4 de 

Novembr o de 1977, foi presente a informação prestada pelo Sr. Chefe da S~ 

cretaria, relativamente à realização de obras requeridas pelos inquilinos, 

sendo deliberado tomar uma resolução acerca deste assunto na pr6xima reu

nião. 

VENDA DE OBJECTO ~ DI SP~~ S ~VE I S AO SERVIÇO - A carta do Sr. João 

de Nazaré Costa, referente à venda de uma camioneta e motorizadas velhas, 

e discutido o problema posto pelo peticionário, foi deliberado, por una~ 

midade, não atender a sua pre~ensão, devsndo ser obtidos.esclarecimentos 

acerca da forma como se processou a venda do material, e solicitar propo~ 

tas para os restantes veículos e velocípedes que se encontram inutiliza

dos. 

LIT!cros - Presentes as petições de recurso em que são recor

rentes Joaquim de Oliveira e Cruz e Diamantino Soares. Fbi tomado conhe

cimento do teor das contestações, elaboradas pelo Sr. Chefe da Secretaria, 

que mereceram a concordância da Câmara, e deliberado, por unanimidade, ~ 

metê-las à Auditoria Administrativa do Porto. 
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. FORNECIMENTOS - COZINHA ECONdMICA - Foram abertas as propostas ( . 

para o fornecimento de mesas e cadeiras para a Cozinha Económica, tendo 

sido apresentadas as seguintes: 

Nº 1 - MEIPAL - Mobdli~rio Met~lico, que apre 

senta o praça total de 60. 704$00; 

Nº 2 - CORTAL - Comércio Me t~li co de Águeda, 

Ldª., que apresenta o preço total de 88. 717$50 e, como alternativa, o de 

99. 292$50; 

Nº 3 - FOC - F~brica Jerónimo Osório de Castro 

( Herdeiros) Ldª., que apresenta o preço total de 176. 450300; 

Nº 4 - CANHÃO & VILAS, Ld!!., que apresenta o 

pr eço total de 69. 280~0 oU,em alternativa o de 70. 880$00. 

Foi deliberado por unanimidade, submeter as propostas à apre

ciação dos S.U.O. com vista a uma resolução na próxima reunião, e ainda 

solicitar informação à }mIPAL acerca das caracter!sticas do mobili~rio 

proposto. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - LICENCA POR DOENQâ - Devidamente co~ 

firmados pelo Delegado de Saúde deste concelho, foram presentes e deferi 

doa os requerimentos em que o Terceiro-oficial Graciete Mi guei s Picado, 

n auxiliar dos cemit6rios Maria do Carmo Maia Marques, o encarregado-~ 

ral ~lio Pereira e o servente António da Silva (Cascais), solicitao li

cença por doença, em virtude de continuarem doentes e impossibilitados de 

exercerem aquelas funções. 

CAMPO DE JOGO~ - Foi presente una factura da Zeus - Sociedade 

de Construções Civis e Industriais, Ld!!., adjudicatária da obra de " Con,! 

trução de UI:la bancada coberta no Estádio ?1~rio Duarte", eD que são disc.!:,i 

minados trabalhos u mais, no montante de 319. 318~00. 

Foi igualmente presente o auto de vistoria e medição de tra 
•bulhas, 3!!. situação, correspondente a parte daqueles traba1hos, ctotali

zando 157. 700$00, já que não existe verba orçamental que pernita efec~ 

ar a totalidade dos pagamentos. 

Discutida a legalidade do pagamento solicitado pela firma em

preiteira, e referido pelo Vereador Sr. Dr. José Neto, o facto de ainda 

n!o terem sido realizados todos os trabalhos que lhe incumbem, foi deli

berado, por unanimidade, determinar ao Sr. Engº. Francisco Maçarico que 

preste uma informação detalhada, a fim de ser tornada resoluçffo numa pró

xima reunião. 
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AFIXAÇÃO DE CARTAZES DE~AGANDA NA FEIRA DE MARço - Foi dJ< '1. 
liberado, por unanimidade, abrir concurso para a afixaç~o de cartazes de 

propaganda comercial no recinto da Feira de Março, devendo as propostas 

dar entrada na Secretaria, até às 17,30 horas do dia]O do pr6ximo mês de 

Fevereiro. 

SERVIÇOS SONORO.S DA FEIRA DE MAR...QQ. - Foi deliberado, por una

nimidade, abrir concurso para a exploração da publicidade sonora no recin 

to da Feira de Março, devendo as propostas dar entrada na Secretaria até 

às 17,30 horas do dia 10 do pr6ximo mês de Fevereiro. 

ZONA INDUSTRIAL - O Sr. Presidente deu a conhecer que, para o~ 

gan i zação do cadastro dos terrenos e estabelecer contactos com os respe

ctivos pro pr i et ár i os , houve necessidade de recorrer aos serviços do Sr. 

José Maria Bas t os Fer r ei r a , que agor a apresentou uma factura da import!r 

cia de 8 . 930 ~0 0 , respeitante aos dias gastos naquele serviço. 

A Câmara del i ber ou , por unanimidade, efectuar aquele p~ento. 

OCUPAÇÃO DO SUBSOLO DA VIA P't1BLICA - A Câmara tomou conhecime.a 

t o do t eor do oficio nº. 829, datado de 20 de Dezembro findo, emanado da 

Cooperativa Agricola de Aveiro e !lhavo, a solicitar autorizaç~o para ef~ 

ctuar o ronpimento da estrada e construção de canalizaç~o para condução 

de esgotos provenientes da Sala de Ordenha n Q 104, de Eixo. 

Foi deliberado, por unanimidade, conceder a autorizaç~o pedida 

e prestar a colaboração possivel. 

INDEMNIZACÕES A PARTICULARES - Foi presente uma carta eD que o 

Sr. Carlos da Rocha Calisto, residente eD !lhavo, alude ao acidente sofri 

do por sua muãher-, ao ser atingida por UD ramo de árvore no Parque Infan

te D. Pedro, e dá conta dos prejuizos materiais, e danos morais que supo~ 

tau, além da incapacidade pernanente de qne foi vitÍDa o seu referido cô.a 

juge. 

Discutido este assunto, em que foi assinalada a inculpabilid~ 

de do MunicIpio sob o ponto de vista de responsabilidade civil e, chama

da a atenção pelo Sr. Chefe da Secretaria para as disposições dos artigos 

3662 e 367 2 , e s eus parágrafos, do c6digo Administrativo, bem como salie~ 

tada a responsabilidade oaterial que impende sobre oe membros da Câmara 

que autorizaram pagamentos de despesas ilegais, foi deliberado, por una

nimidade, não conceder qualquer indm:mização, a menos que, por via judie! 

81, a Cânara venha a ser condenada nesse sentido. 
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foram abordados os seguintes problemas relacionados com o trânsito, a res

peito dos quais foram tomadas as del1berações adiante indicadas: 

Oficio de 30 de Novembro do ano findo, da Junta de Freguesia 

Esgueira, a solicitar a proibição de estacionamento nos dois sentidos da 

Rua que vai da Cabine de Mat a duços até à Mercearia da Sr!. Laurinda - Del! 

berado, por unanimidade, não atender a sugestão, por trazer inconvenientes 

aos moradores daquela zona. 

- Pedido de Fernando da Silva Ferreira, para ser efectuada a 

mudança do sinal de estacionamento proibido, que se encontra colocado em 

frente à porta com o nQ • 5 de polícia da Rua do Campeão das Províncias, p~ 

r a j un t o do passei o da mesma rua, e com o seguinte horário de estacioname~ 

t o proíbi do: das 9 horas às 17,30 horas, s6 nos dias úteis. - Deliberado p~ 

dir par ecer da Junta de Freguesia sobre esta pretens~o. 

- Requerimento da firma Gomes &Gomes, Ld~., a solicitar a ~ 

mar cação , em frente do seu estabelecimento de pensão sito na Av. Dr. Lourell 

ço Peixinho, nQ• 259, desta cidade, de um lugar privativo para cargas e de~ 

ca r gas . - L~lib erad o , por unanimidade, indeferir a petição. 

- Carta de Júlio Abílio Aires Neves, a solicitar a proibiç~ 

de estacionamento no lado oposto à garagem que possui na Rua Vítimas do F~ 
cismo , nº. 106, desta cidade, por forma a possibilitar-lhe a entrada e saida 

da sua viatura. - Considerando que ao peticionário, pela permiss& dada de 

cons t ruir a sua garagem, lhe foi atribuído o direito da sua utilização, foi 

d'eliberado, por maioria, satisfazer a sua pretensão, desde que assuma o eo!! 

cargo resultante da aquisição dos sinais. O voto não concordante pertenceu 

ao Vereador Sr. Dr. José da Cruz Neto. 

- Carta de Artur da Silva Filípe., pedindo para ser vedada a 

circulação de veículos na Travessa de S. Gonçalinho. - Deliberado, por ~ 

nimidade, não atender o pedido. 

- Carta de Eduardo de Abreu, a pedir seja deslocada a placa 

existente na Rua de António Rodrigues, por forma a serem permitidas as ca.!: 

gas, e descargas de mercadorias no armazém que possuí no prédio com o nº.13 

de polícia. - Por unanimidade, foi deliberado, satisfazer este pedido. 

- Requerimento de Ant6nio Manuel Marques Teixeira Lopes e 

irmã, a solicitarem o estabelecimento de um " parque privativo II . destinado 

a uso exclusivo dos moradores do prédio nº.16 da Rua José Luciano de Castro, 

nQ.16. - Deliberado, por unanimidade, não a~endor o pedido. 

- Requerimento de Manuel Rodrigues Soares, a solicitar autor! 

zação para cortar o lancil do passeio em frente da pensgo Luanda, em frente 
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db nº. 17 da Rua de João de Moura. - Deliberado, por unanimidade, suge

rir a colocação de uma grade, segundo o modelo aprovado pela Câmara. 

A Câmara tomou conhecimento do of!cionQ• 4, datado de 5 de 

Janeiro aorrente, da Comissão Exeoutiva da Campanha de Segurança Rodo

vi~ria, a solicitar indicaç~o acerca da co10caç~0 dos painéis enviados 

por aquela entidade, sendo deliberado, por unanimidade, informar que fo 

ram recebidos e instalados os referidos paináis. 

AQUISICÃO DE TERRENOS - O Sr. Presidente deu a conhecer que 

a Junta de Freguesia de Esgueira se prop6s entregar à Câmara um terre

no pertencente àquela autarquia, situado ao fundo da Rua da FOnte, em 

Tabueira ,e" suger i u que s e procedesse ao 10teame~0 daquele terreno, bem 

como à sua urbanização, para ef e i t os de construç~o de habitaç5es. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, solicitar elementos es

clarecedores acer ca do t erreno em causa, com vista a ulterior reso1uç~0. 

~ - O Sr. Presidente emitiu a opinião de que a Câmara de

veri a adquir i r ter r enos em todas as freguesias, com vista à sua urbani

za ção e futura construção para habitaç~o, para o que s eria feita tal in 

dicaç~o à Direcção de Urbanização do Distrito de Aveiro, a fim de ser 

obt i da comparticipação estatal. 

MERCADO DE ~~TUEL FIRMINO - O Sr. Presidente deu a conheoer 

que já está a ser estudada no G.U. a alteração a introduzir no Matadouro 

de aves existente no Mercado de Manuel FirIDino, oom vista à sua amplia

ção e instalação de rede de esgotos. 

AMBIENTE - O Vereador Sr. Dr. Vitor Mangerão deu a conhecer 

que aman~ terá una reunião com o Sr. Director do Gabinete de Estudos e 

Planeamento do Mei o ADbiente e com arquitectos-paisagistas, a fim de tr~ 

tar de assuntos relacionados com o meio ambiente, e emitiu a opinião de 

que teria muito interesse uma visita a S. Jacinto, com vista a tentar-se 

o arranque de um plano urbanístico de interesse para o turismo, bem co

mo seria da maior conveni~ncia a elaboração do estudo de preservação ~ 

banística da zona da Beira-Mar. 

A una pergunta formulada pelo Sr. Vereador, o Sr. Presidente 

deu a conhecer que a es t a ção de tratamento de esgotos, embora sujeita a 

contratempos imprevisíveis, deveria ent r ar brevemente em funcionamento. 

O Sr. Vereador pediu também es cl ar eci men to s acerca da licpeza 

dos Canais da cidade, tBndo o Sr. Presidente prestado a infornação de 

que já tinha sido oferecida a colaboração da Câmara à Junta Aut6noma do 

Porto de Aveiro, para o que se dispõe de verba orçanental do montante de 

500 contos. 



PAGAMENTOS - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar nos 

termos do nQ• 4 do art Q• 105 Q• da Lei ~Q . 79/77, de 25 de Outubro, os p~ 

gament os das despesas a que respeitam ~s documentos registados nos livros 

r espectivos, sob os nQs. 86 a 146, na impor t ância global de 911. 647$70, 

e s ob os nºs. 7 a 15, na importância total de 24. 864$50, do Zona de Tu

rismo. 

APROVACÃO EM MINUTA - Mai s foi deliberado, por unanimidade, 

apro var a presente acta em minuta, nos termos do nQ• 4 do artigo 105º da 

Lei nº. 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deliberações pr~ 

duzi r em efei t os i mediatos. 

E não havendo ma i s a ssunt os a tratar f oi enc errada pelo Sr. 

Pres idente a pres ent e r eunião. Eram 24 horas. 

Par a constar e' devi dos ef ei t os se l avrou a pr esent e acta que 

eu , ~ -.. /" ., ' -r-=> prJ) :~ Chefe da Secretaria, a subacrevo , 


